

1 1月 2日 (水)

みなさん、おはようございます。

明日 1 1月 3日は、「文化の日」でお休みですね。「文化の日」は、今から75年前、1946（昭和21年）に、平和と文化を重視した「日本国憲法」が交付されたことを記念して、国民の祝日に定められました。「文化」に関連して、「文具の日」、「マンガの日」、また1 1月 3日の語呂合わせとして、「いいお産の日」「みかんの日」（いいみっかん）の日、「サンドイッチの日」（いいサンド）など、色々な日でもあるようです。他にもありますので、調べてみるとおもしろいと思います。

さて、今日は、お友達とのかかわり方についてお話をします。みなさんは「北風と太陽」というお話を知っていますか。

「北風と太陽」の絵本では、こんな場面があります。

北風は太陽に言いました。「あの旅人の上着をどちらが先に取り去ることが出来るか、競争しよう。」

北風は、力いっぱい風を吹き付けました。

旅人は、寒さに震え、上着で体をぎゅうっとくるみました。

すると、北風はもっと強く風を吹きつけました。

しかし、旅人は身を守るように上着を巻きつけました。

今度は、雲の合間から太陽が現れました。

そして、旅人をさんさんと照らしました。

旅人は体が温かくなって、気持ちよくなり、汗も出てきて、上着を脱ぎました。

なぜ北風は、旅人の上着を取り去ることに失敗して、なぜ、太陽は成功したのだと思いますか。

皆さんの中には、お友達に意地悪なことをされたり、嫌がらせをされたりして悩んでいる人もいるかもしれません。

強い言い方で「だめだよ」「いけないんだ」と注意すると、益々その子は厚い上着をぎゅうっと着て、ますます意地悪になったり、時には乱暴を振ったりして「おまえこそ」と強く言い返したり、口げんかになったりしてしまいます。

もしかしたら、その子はうまく友達と話せないのかもしれませんが。本当は仲良くしたいのに、逆の行動をとってしまうのかもしれませんが。

みなさんも、もしこのようなことがあったら、または、みんなとなかよくできないお友達を見かけたら、北風のように無理やり、心の上着を脱がせるのではなく、強く注意するのではなく、やさしい言葉で、温かい言葉がけをしてほしいと思います。

やさしくて、温かい言葉がかけられる皆さんであってほしいと思います。

今日は、お友達とのかかわり方について、お話をしました。